



Nomos

# Selbstbevorzugung



## Selbstbevorzugung auf Plattformmärkten

Eine systematische Einordnung des Falls  
Google Search (Shopping)

Von RA Dr. Manuel Bogenreuther

2022, 380 S., brosch., 109,- €

ISBN 978-3-8487-8627-5

(Europäisches Wirtschaftsrecht, Bd. 77)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8627-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8627-5)

Mit der Untersuchung leitet der Autor einen rechtlichen Test für die Untersagung von Selbstbevorzugung unter Art. 102 AEUV her. Im Zentrum seiner Untersuchung steht die Kommissionsentscheidung im Fall „Google Search (Shopping)“.

Mithilfe eines typisierenden Fallvergleichs ermittelt der Autor ausdifferenzierte Tatbestandsmerkmale, die de lege lata ein Verbot ein „Verbot der diskriminierenden Hebelung“

(„discriminatory leveraging“) begründen, welches positiv gewendet eine „Pflicht zur gleichwertigen Behandlung mit sich selbst“ darstellt.

Diesem Verbot der diskriminierenden Hebelung unter Art. 102 AEUV kommt auch neben den im Entwurf des DMA enthaltenen Regelungen zur missbräuchlichen Selbstbevorzugungshandlungen eigenständige Bedeutung zu.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# Self-Preferencing



## Selbstbevorzugung auf Plattformmärkten

Eine systematische Einordnung des Falls  
Google Search (Shopping)

By RA Dr. Manuel Bogenreuther

2022, 380 pp., pb., € 109.00

ISBN 978-3-8487-8627-5

(Europäisches Wirtschaftsrecht, vol. 77)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8627-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8627-5)

With this investigation, the author derives a legal test for the prohibition of self-preferencing under Art. 102 TFEU. His analysis focuses on the Commission's decision in the "Google Search (Shopping)" case.

With the help of the typifying case comparison, differentiated factual characteristics can be named which, de lege lata,

justify a prohibition of discriminatory leveraging, which, positively applied, represents a "duty to treat oneself equally".

This prohibition of discriminatory leveraging under Article 102 TFEU is also of independent importance in addition to the provisions on abusive self-preferencing contained in the draft DMA.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary